## Universitätsstadt Marburg



Antrag der Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen SPD 

 Vorlagen - Nr.:
 VO/0351/2009

 Status:
 öffentlich

 Datum:
 19.05.2009

 Eingang:
 19.05.2009

TOP

## Stadtverordnetenversammlung Marburg

Beratende Gremien: Ausschuss für Umwelt, Energie und Verkehr Stadtverordnetenversammlung Marburg

## Antrag der Fraktionen B90/Die Grünen/SPD betr. Leihfahrrad-System

Die Stadtverordnetenversammlung wird gebeten, folgenden Beschluss zu fassen:

Der Magistrat wird beauftragt - möglichst kurzfristig – zu prüfen, ob auch in Marburg ein Leih-Fahrrad-System eingeführt werden kann.

## Begründung:

Leih-Fahrrad-Angebote gibt es zurzeit in etwa 20 deutschen Städten. Auch in Marburg wird ein kleiner Fahrrad-Verleih von den Stadtwerken Marburg betrieben. Das System in anderen Städten funktioniert aber ohne unmittelbaren Kontakt zum Anbieter. Das Fahrrad kann an bestimmten Orten wieder abgestellt werden. Die Preise variieren z.B. von 3,60/Stunde bei Call-a-Bike (Deutsche Bahn) bzw. 1,-/Stunde bei Nextbike. Der Tagessatz beträgt z.B. bei Call-a-Bike 9 €, bei Nextbike 5 €.

Der Magistrat sollte möglichst schnell Gespräche über Interesse an der Einrichtung eines entsprechenden Fahrrad-Leihsystems zunächst mit den Stadtwerken und mit örtlichen Fahrradhändlern führen. Möglicherweise wäre auch ein Beschäftigungsprojekt in der Lage, ein solches System aufzubauen. Falls sich ein solches System mit örtlichen Akteuren nicht umsetzen lässt, sollten überregionale Anbieter angesprochen werden. Insgesamt könnte trotz der schwierigen Topographie Marburgs mit der Einführung eines Fahrrad-Leih-Systems ein touristisch wichtiger Akzent gesetzt werden.

Dietmar Göttling Dr. Christa Perabo Dr. Ralf Musket Uwe Meyer

Ausdruck vom: 02.07.2009